

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 22 de enero de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Deben municipios impuesto a UAEM

Nacional: Empleados de la UABJO exigen reunión con Cué

SALUD

Nacional: El hambre es una verdad ignorada, dice Peña Nieto

Internacional: Desquician fuertes nevadas a los principales aeropuertos europeos

ECONOMÍA

Estatal: Protestan cañeros; toman bodegas del Ingenio Emiliano Zapata

Nacional: Baja desempleo, pero 60 por ciento de la PEA está en labores informales

Internacional: OIT: hay en el mundo 197 millones de desempleados; la cifra subirá este año

POLÍTICA

Estatal: Validan en el Congreso del estado la eliminación del fuero constitucional

Nacional: En medio de cuestionamientos, asume Gerardo Laveaga como titular del Ifai

Internacional: Migración y clima, prioridades del presidente estadounidense

EDUCACIÓN

Estatal:

Deben municipios impuesto a UAEM

De acuerdo al Artículo 123 de la Ley General de Hacienda Municipal vigente en el estado de Morelos, el cinco por ciento de lo que los ayuntamientos recaudan por concepto de impuestos adicionales debe ser destinado a la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM). Los municipios tienen la obligación de desglosar en algunas de las recaudaciones que realizan dicho concepto. De acuerdo a información reciente emitida por la Tesorería de la Universidad, en el 2009 la UAEM percibió por este concepto siete millones 509 mil 633 pesos, en 2010, cinco millones 901 mil 877 pesos, en 2011 tres millones 180 mil 865 pesos y en 2012 tan sólo un millón 210 mil 267 pesos. Es importante mencionar que el aporte a la universidad demuestra un comportamiento intermitente, es decir, que incluso entre los municipios que cumplen hay meses en los que no reportan nada. Los municipios de Cuautla, Jiutepec y Temixco no han hecho llegar el recurso a la universidad por lo menos en los últimos cuatro años. Además de los tres antes mencionados, en el año 2009 los municipios que incumplieron fueron Puente de Ixtla y Zacatepec.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Violeta Luna).

Presentará la UAEM en esta semana oferta económica a sindicatos

Entre jueves y viernes, la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentará a sus sindicatos la oferta económica en el marco de las negociaciones con emplazamiento a huelga para el mediodía del 1 de febrero próximo. José Antonio Gómez Espinoza, secretario general de la máxima casa de estudios del estado, declaró que se encuentran en negociación de gran corresponsabilidad tanto con el Sindicato Independiente de Académicos (SITUAEM) como con el de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM) a quienes buscan mejorar sus condiciones laborales. Ayer se reunió la comisión revisora de la rectoría con la comisión revisora del SITUAEM, con quienes se están tomando acuerdos respecto de su pliego de peticiones. "Hemos tenido una serie de sesiones muy intensas y muy respetuosas y creo que vamos avanzando; ya hemos terminado la parte de las violaciones, quedan todavía algunos pendientes, pero en términos generales estamos avanzando, ahora pasamos a las peticiones y seguimos avanzando".

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Impulsará la FEUM cultura de la denuncia y autoprotección

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) promueve entre sus correligionarios la cultura de la denuncia y el autocuidado, así lo informó Fermín Esquivel Díaz, presidente de la organización estudiantil. "Creo que deberían promoverse la cultura de la denuncia y la cuestión de prevenir, por ejemplo el no andar solo, siempre estar acompañado para que no pudiera pasar algo y tenemos que denunciar a las personas que están haciendo actividades ilícitas, porque si no denunciamos seguiremos padeciendo este problema social que tenemos y que se agudiza en ocasiones". Explicó que desde la FEUM, el tema de la inseguridad se ha tomado desde dos perspectivas, una interna que tiene que ver con las autoridades universitarias tales como el rector y las comisiones de seguridad, de rectoría y del consejo universitario, y lo externo en donde se deben exigir resultados a las autoridades de los distintos órdenes de gobierno. "Como estudiantes no sólo pasamos cuatro horas dentro de la universidad, y por eso se debe tener una actuación vinculada entre las dos áreas con la UAEM y con el gobierno".

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Tiene Venados UAEM nuevo equipo en rugby

La máxima casa de estudios del estado de Morelos posee grandes atletas que dejan en alto el nombre de su alma mater. Hoy en día con la nueva administración deportiva, se implementan otros tipos de talleres deportivos, como lo es el handball, cachibol y el rugby. Deporte que tuvo sus inicios el 6 de septiembre de 2012, en el cual se ha visto una respuesta favorable entre los jóvenes venados, al ser novedoso y agradable para los que osan del deporte rudo y sin protección. El rugby es muy popular en todas las naciones que conforman las Islas Británicas, y en algunos países que han tenido influencia de éstas mismas. Los venados hoy adoptan este deporte, entrenando martes, jueves y sábados de dos a tres horas, están inscritos en la Nacional de segunda fuerza y están preparándose para participar el próximo 9 de febrero en la Ciudad de Puebla.

El Regional del Sur, p.23, (Elizabeth Galindo).

Grandes goles en la UAEM

Con gran éxito y una respuesta aceptable se realizó la eliminatoria estatal del Torneo de Balonmano de la Olimpiada Nacional 2013, en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en donde jóvenes de diferentes partes de la entidad, que se han acoplado rápidamente a esta disciplina

deportiva, han ganado fuerza en los últimos años. Dentro del Polideportivo Número 1 participaron las escuadras de Cuautla y Jojutla, duelo de ida y vuelta, en el que ambos entrenadores podían observar las debilidades del contrario. Finalmente, el equipo de la zona Oriente se llevó la victoria por un cerradísimo marcador de 12 goles contra 11. Más tarde, el conjunto de Tetela del Volcán apabulló a Temixco; desde el primer minuto de acciones se vio notablemente la superioridad en el campo de juego. Los de Tetela del Volcán aprovecharon las distracciones para lograr la victoria 16-9. En la rama femenil infantil, Tlayacapan midió fuerzas con Tlaquiltenango.

El Caudillo de Morelos, p.23, (Jorge Arturo Sánchez).

Rechaza Congreso de Morelos la reforma educativa federal

El Congreso estatal rechazó la reforma a los artículos 3 y 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, al no conseguirse los votos necesarios para aprobarla, pues se emitieron 14 votos en favor, nueve en contra y tres abstenciones. En sesión extraordinaria, la 52 Legislatura local discutió y sometió a votación el dictamen de la Comisión de Puntos Constitucionales y Legislación, relativo a la minuta con proyecto de decreto que reforma y adiciona los artículos 3 y 73 constitucionales, los cuales se pretendía modificar para mejorar el sistema de profesionalización docente, el Instituto Nacional de Evaluación Educativa, el censo de la educación y consolidar el programa de escuelas de tiempo completo. La coordinadora de la fracción parlamentaria del Partido Nueva Alianza, Érika Hernández Gordillo, sobrina de Elba Esther Gordillo (dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, SNTE), se pronunció en tribuna en favor de la evaluación, profesionalización y actualización de los docentes, pero señaló que la reforma en cuestión no es educativa, sino evaluativa, por lo que llamó a sus homólogos a analizarla y no aprobarla "al vapor".

La Jornada, p.42, (Rubicela Morelos).

Milenio, (David Monroy),

Demanda IEBEM vía penal a ex servidores

El Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), inició ante la PGJ la denuncia penal SC/837/2013, contra ex funcionarios de este organismo educativo por los delitos de administración fraudulenta, fraude, ejercicio indebido del servicio público y los que resulten al haber contratado un Despacho de Consultores Fiscales a quien pagaron de manera injustificada 138 millones para recuperar el Impuesto Sobre la Renta (ISR), denuncia que podría extenderse al Cobaem donde se tiene una situación similar. El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén explicó que lo anterior tiene que ver con la autorización de un trámite en el año 2008 en donde la Secretaría de Hacienda otorga un beneficio fiscal a entidades federativas para recuperar el Impuesto Sobre la Renta (ISR), retenido a los trabajadores y con ello aplicarlo en beneficio de la institución que lo hubiera solicitado. Así fue como en el 2009, 2010 y 2011 se acumuló este impuesto que lo pagaron los trabajadores del IEBEM, mismo que ascendió a 316 millones de pesos, por lo que al momento de solicitar la recuperación de este impuesto, el IEBEM contrató a una empresa consultora denominada "Despacho FG Group Consultores, Fiscales y Asociados AC para hacer el trámite antes citado.

El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.13, (Tlaulli Preciado); **El Regional del Sur**, p.p.3, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.p.12, (Sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velazquez).

Hasta octubre será el censo educativo

Hasta el mes de octubre o noviembre se estará aplicando en Morelos el censo educativo que junto con el INEGI, realizará la Secretaría de Educación para conocer las últimas cifras que en materia de número de planteles, alumnos, administrativos y demás se tienen en la entidad, mecanismo que permitirá reordenar y planear las acciones de forma eficaz. El secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, expuso que lo anterior tiene como finalidad contar con una herramienta de trabajo para atender de forma personalizada a los estudiantes y hacer estudios de trayectoria educativa que no se hacen en ninguna parte del país. Explicó que si el SNTE tiene la pretensión de hacer su propia encuesta, no hay ningún inconveniente, aunque la indicación nacional es seguir con los lineamientos que marca el acuerdo federal. Por otro lado y dada la dimensión territorial de Morelos, consideró aceptable hacer la encuesta de forma universal, por lo que el censo podrá hacerse sin ningún problema en todos los puntos donde se tiene conocimiento que hay planteles educativos.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado).

La Academia de Ciencias del Estado de Morelos tiene nuevos integrantes

Durante la ceremonia de entrega de los premios La Unión-Acmor, también se llevó a cabo la incorporación de nuevos miembros a la Academia de Ciencias del Estado de Morelos, quienes son importantes investigadores con amplia trayectoria y reconocimiento nacional e internacional. La academia está integrada por científicos de alto nivel que laboran en el estado de Morelos, incluyendo ocho premios nacionales de Ciencias y Artes, máxima distinción que otorga el Estado Mexicano a los científicos a nivel nacional. La Acmor admite a científicos que tengan estrechos lazos con investigadores de la entidad o que tengan un mérito especial para el desarrollo de la ciencia en Morelos, y los solicitantes pasan por un riguroso proceso de evaluación

curricular, mediante la postulación de dos miembros en activo. En esta ocasión se integraron el Doctor Remigio Cabrera Trujillo, el Doctor Luis Manuel Gaggero Sager, Doctor Antonio Marcelo Juárez Reyes, Doctor José Luis Reyes Taboada y la Doctora Gloria Saab Rincón.
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Empleados de la UABJO exigen reunión con Cué

Unos 500 integrantes del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (Steuabjo) formaron ayer durante tres horas un cerco humano en torno al palacio de gobierno, en demanda de reunión con el gobernador Gabino Cué Monteagudo, a quien acusan de incumplir una serie de compromisos contraídos hace un año. Martha Yadira de la Rosa Saldivar, secretaria general del Steuabjo, solicitó incorporar 2 millones 500 mil pesos al subsidio reductible de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO), lo que evitaría que cada año peleen por esos recursos. Esto, dijo, fue un compromiso del mandatario.

La Jornada, p.35, (Jorge Pérez).

La SEP-Edomex amplía registros vía internet a 49 municipios

La Secretaría de Educación del Estado de México amplió a 49 el número de municipios donde los aspirantes a ingresar a la educación básica podrán inscribirse por vía electrónica. Al presentar el Sistema Anticipado de Inscripción y Distribución, SAID, el secretario de Educación, Raymundo Martínez Carbajal, informó que el SAID operará del 28 de enero al 8 de marzo, y aquellos padres que no cuenten con el servicio de internet podrán acudir a la Red de Innovación y Aprendizaje (RIA) del Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología y a los Centros Regionales de Servicios Administrativos (CROSA) instalados en diversas partes del estado, donde recibirán asesoría y apoyo gratuitos para llenar el formato e imprimirlo. El funcionario aseguró que ningún niño mexiquense quedará fuera de la educación básica y agregó que el registro vía electrónica se hará de acuerdo a la primera letra del apellido. Por lo que respecta al resto de los municipios, la inscripción se realizará por la vía tradicional, es decir tendrán que asistir al plantel.

La Crónica de Hoy, (Concepción González), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724602

SALUD

Nacional:

El hambre es una verdad ignorada, dice Peña Nieto

En el lanzamiento de la Cruzada Nacional contra el Hambre y frente a gobernadores de todo el país –con excepción de los mandatarios de Jalisco y Guerrero–, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó: Hay que decirlo con todas sus letras: el hambre es una verdad ignorada. Unos no la conocen, otros no la aceptan y algunos ni siquiera se atreven a mencionarla. Es un hecho lastimoso, lamentable y doloroso, dijo, pero hay hambre en todas las entidades y ante ello el gobierno tiene la obligación ética de sumar esfuerzos con todos los sectores para hacer un frente común y mover también los programas y el presupuesto de los gobiernos de todos los niveles para atender a los mexicanos con mayor necesidad. Estas acciones, aclaró enseguida, no tienen un sentido asistencialista. No se trata sólo de repartir alimentos. Es una estrategia integral de bienestar e inclusión social y está por encima de consideraciones ideológicas.

La Jornada, p.7, (Rosa Elvira Vargas).

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203413.html>.

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/41270.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724637.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724628.

Milenio, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1887479>.

Especialistas consideran inviable extraer agua del suelo profundo

Extraer agua a 2 mil metros de profundidad pondría en riesgo la calidad del líquido de los pozos más someros de la cuenca del valle de México, pues se trata de agua de mala calidad, debido al tiempo que lleva almacenada –120 millones de años–, que se mezclaría con las demás fuentes de abastecimiento del manto acuífero, lo que podría afectar negativamente el recurso, señaló Carlos Vargas Cabrera, especialista de la Universidad Autónoma Metropolitana Iztapalapa (UAM). En entrevista, el geólogo refirió que la extracción del líquido del pozo descubierto en San Lorenzo Tezonco, en la delegación Iztapalapa, por el Sistema de Aguas

de la Ciudad de México (SACM), agudizaría también la problemática de hundimientos diferenciales y de grietas en la ciudad, pues se deja inestable la estructura del subsuelo.

La Jornada, p.38, (Alejandro Cruz y Laura Gómez).

El Universal, (Geovana Royacelli). <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/115160.html>.

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41270.html>.

Internacional:

Desquician fuertes nevadas a los principales aeropuertos europeos

Las nevadas que cayeron durante el fin de semana en gran parte de Europa perturbaron el lunes varios aeropuertos, como los parisienses de Orly y Roissy, donde 40 por ciento de los vuelos fueron cancelados por segundo día consecutivo.

La Jornada, p.41, (AFP).

ECONOMÍA

Estatal:

Protestan cañeros; toman bodegas del Ingenio Emiliano Zapata

Más de mil 200 productores de caña de la zona de abasto del ingenio Emiliano Zapata de esta localidad, tomaron desde poco antes de las seis horas las instalaciones de las bodegas de azúcar de la factoría en protesta para obligar a las autoridades federales a exportar un millón de toneladas de azúcar que tienen en las bodegas de los 54 ingenios del país. En su discurso emitido en el área de las bodegas en el interior del ingenio, el presidente de la Unión Local de Productores de Caña de la Confederación Nacional Campesina, Aristeo Rodríguez Barrera, pidió a sus compañeros resistir, pues el precio del kilogramo de azúcar “está muy barato”, ya que de concluir la zafra hoy “se les pagaría en 572 pesos la tonelada”, abajo del precio con referencia al año pasado, “por eso es importante que hoy se tomen las bodegas, para que repunte el azúcar, de otra manera no vamos a poder obtener mejores ganancias”, comentó. De igual forma, Rodríguez Barrera, señaló que se espera que para diciembre se sostenga un precio adecuado del azúcar, para que los cañeros tengan una mejor ganancia, “por eso yo les pido hoy que resistamos”.

La Jornada Morelos, p.p.12, (Hugo y Marco Barberi Rico), **El Sol de Cuernavaca**, p.7A, (Angelina Albarrán),

La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres Ocampo), **Diario de Morelos**, p.p.2, (Rogelio Ortega), **El Caudillo de Morelos**, p.p.13, (Dulce Rayo), **El Regional del Sur**, p.p.7, (Sin Firma)

En Cuernavaca no habrá nuevos impuestos ni incrementos: munícipe

El gobierno de Jorge Morales Barud, respaldado por la decisión del cabildo en sesión extraordinaria, avaló que en 2013 no haya incrementos a las tasas impositivas o la creación de nuevos impuestos, al aprobar el proyecto de acuerdo de la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2013, que se presentará al Congreso del estado para su aprobación. Son mil 436 millones 784 mil pesos lo que proponen en su iniciativa. El presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, afirmó que la iniciativa no será popular entre los morosos pues contempla una fiscalización estricta para quienes están obligados a cumplir con las contribuciones y no lo hacen. Se trata de que sean requeridos y en su caso sancionados.

La Jornada Morelos, p.4, (Miguel Ángel García).

Nacional:

Baja desempleo, pero 60% de la PEA está en labores informales

México cerró 2012 con una tasa de desocupación de 4.47 por ciento, ligeramente menor a la de 4.51 observada en diciembre de 2011, pero con cerca de 60 por ciento de su población trabajadora ocupada en actividades informales, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con el resultado de la tasa sobre informalidad laboral presentada con base en la metodología de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), seis de cada 10 trabajadores están ocupados en actividades informales, mientras los cuatro restantes se emplean en el sector formal de la economía.

La Jornada, p.28, (Juan Antonio Zúñiga).

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=724522.

Milenio, (Alberto Verdusco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1ee24a5>.

Paro nacional de cañeros; ocupan ingenios en repudio a importaciones

Productores de caña de azúcar realizaron ayer un paro nacional y se apoderaron de ingenios en Veracruz, Nayarit, Morelos y Campeche, en protesta por la importación de azúcar promovida por el gobierno federal, que ha generado una caída de precios. Los cañeros tomaron 13 de los 22 ingenios de Veracruz y, al igual que en otros estados, advirtieron que no entregarán las bodegas hasta que repunte el precio, pues ahora pierden casi 300 pesos por cada tonelada de caña producida, lo que pone en peligro la liquidación de la zafra. El dirigente de la Unión Local de Productores de Caña de Azúcar en Morelos, Aristeo Rodríguez, aseguró que las secretarías de Economía y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) sabían del excedente de endulzante de la zafra 2011-2012; no obstante, permitieron la importación de mil 100 toneladas, lo que bajó el precio de 12 pesos por kilogramo hace un año a seis pesos en la actualidad. El dirigente de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales, Ángel Gómez, consideró necesario que a partir del primero de febrero se liberen recursos para la pignoración (entrega preliminar de recursos a productores mientras se vende su zafra) de al menos un millón de toneladas de azúcar, a fin de quitar presión al mercado nacional, pues las pérdidas podrían superar 12 mil millones de pesos. El paro también afectó a los ingenios Puga y Menchaca, en Tepic, Nayarit; La Joya, en Champotón, Campeche, y las factorías de Zacatepec y Cuautla, Morelos.

La Jornada, p.33, (E. Gómez, M. Navarro, R. Morelos y L. Chim).

El Universal, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/89335.html>.

Milenio, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1babdc9>.

Recaudan 50 alcaldías al año \$878 per cápita

Un análisis del Instituto para el Desarrollo Técnico de las Haciendas (Indetec) entre 50 municipios determinó que, el promedio de recaudación por habitante es de 878 pesos con 13 centavos al año. En un primer análisis que realiza el organismo se informó que, al cuarto trimestre de 2011, última cifra disponible por las alcaldías, los ingresos totales de los municipios fueron 75 mil dos millones de pesos. "En promedio, cada municipio obtiene ingresos por la cantidad de mil 500 millones de pesos", detalló. Según las cifras de Indetec, Bahías de Banderas en Nayarit tiene el mejor registro de ingresos per cápita con 2 mil 650 pesos con 83 centavos, mientras Palenque en Chiapas tiene el peor promedio con 111 pesos con tres centavos. De los 50 municipios analizados, 19 alcaldías se encuentran por encima del promedio de 878 pesos con 13 centavos, en los que se encuentran Tlajomulco de Zúñiga, Tijuana, Valle de Bravo, La Paz, Colima, Zapopan, Hermosillo, Monterrey y Cuernavaca entre otros. Las que se ubican abajo del promedio son: Calkini, Rincón de Romos, Tehuacan, Tepic, Reynosa, San Francisco de los Romos, Xalapa, Guasave, Tampico, Guadalupe y Uruapan son algunos de los que tienen menor recaudación por habitante.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100128.html>.

Adeudan estados casi 5 mil mdp a constructores

El endeudamiento de algunos estados del país ha provocado el retraso de hasta dos años en el pago de obra a las micro y pequeñas empresas (Mipymes), deuda que asciende a aproximadamente 5 mil millones de pesos. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Zárate, dijo que aún no hay un registro de cuántas empresas han sido afectadas, pero 93% de los afiliados al organismo son mipymes. En conferencia, comentó que hay "estados que por temas de subejercicio presupuestal no le están pagando a nuestras empresas. Si no apoyamos a estas compañías pagándoles estamos en riesgo de que cierren comercios y se provoque el desempleo". Reiteró que la situación es "grave", ya que existe el riesgo de provocar el cierre de 2 mil microempresas, provocando la pérdida de empleos y un crecimiento más lento. "Seguiríamos avanzando, pero nuevamente con candados".

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100131.html>.

Milenio, (Patricia Tapia),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1ebd484>.

Internacional:

OIT: hay en el mundo 197 millones de desempleados; la cifra subirá este año

El desempleo en el mundo seguirá creciendo considerablemente en 2013 aunque hayan pasado ya cinco años desde que estalló la crisis financiera, advirtió la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en su último informe sobre el empleo. La falta del crecimiento económico provocará que otros 5.1 millones de personas se queden este año sin trabajo, apunta. Ello hará crecer la cifra de desempleados en todo el mundo de 197 millones a más de 202 millones de personas, precisó el organismo de la ONU, poco antes de que arranque el miércoles en Davos (Suiza) el Foro Económico Mundial.

La Jornada, p.29, (DPA).

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100136.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Validan en el Congreso del estado la eliminación del fuero constitucional

El Congreso del estado realizó la declaratoria de validez de las reformas a los artículos 40 y 42 de la Constitución de Morelos con lo que quedaron en firme -por un lado- la eliminación del fuero a representantes populares en el plano local y -por otro- la facultad del Ejecutivo de presentar iniciativas con carácter preferente ante el Poder Legislativo. En el caso de la eliminación del fuero constitucional, los cabildos exhibieron su falta de interés en el tema, ya que la declaratoria de validez dio cuenta que tan sólo cuatro municipios cumplieron con su obligación constitucional como integrantes del Constituyente Permanente, de analizar y convalidar o en su caso rechazar, la decisión del Congreso de reformar la Constitución local. Los Cabildos de Temixco y Puente de Ixtla votaron en contra de la modificación, mientras que únicamente Jojutla y Xochitepec lo hicieron de manera aprobatoria. En el resto de las administraciones municipales se aplicó el supuesto de la afirmativa ficta, contemplada en la Constitución de Morelos, ante la falta de respuesta en el plazo de 30 días para recibir la determinación de los demás municipios, por lo que finalmente, se consideró que 31 cabildos votaron a favor y sólo dos en contra.

La Jornada Morelos, p.5, (Osvaldo Salazar), **El Sol de Cuernavaca**, p.p.4A, (Alberto Millán), **La Unión de Morelos**, p.7, (Ana Lilia Mata), **Diario de Morelos**, p.9, (Antonieta Sánchez), **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velázquez); **La Jornada**, p.33, (Rubicela Morelos).

Milenio, (David Monroy), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1be2b93>

Explica Jorge Messeguer el plan de Mando Único a diputados del PRI

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, explicó ayer a los diputados del grupo parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI), encabezados por Isaac Pimentel Rivas, en qué consiste la propuesta de mando único en materia de seguridad pública, que el gobernador Graco Ramírez impulsa como parte de la Estrategia de Paz y Reconciliación. El encuentro con los priístas, mismo que duró más de dos horas, fue privado y se celebró en la oficina del secretario de Gobierno, en Casa de Morelos. Resaltó la ausencia Manuel Martínez Garrigós, diputado local y presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor. Al salir de la reunión, el diputado Humberto Segura Guerrero, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, aseguró que existe “una gran cantidad de dudas” sobre los alcances del mando único, de ahí la importancia de que los legisladores haya tenido un acercamiento con el secretario Jorge Messeguer para conocer el contenido de la propuesta.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia), **El Sol de Cuernavaca**, p.5A, (Martín Sánchez), **El Regional del Sur**, p.7, (Gerardo Suarez Dorantes)

Sólo dos municipios han aceptado la Policía de Mando Único

Ayer, el secretario de Gobierno Jorge Messeguer Guillén informó que sólo dos (Jojutla y Tlaltizapán) de 33 municipios, han firmado convenio con la Secretaría de Seguridad Pública para ceder el mando de sus corporaciones para adherirse al Mando único y se está en pláticas con Tepoztlán, Zacatepec, Jiutepec y Cuernavaca. No obstante, falta obtener el consenso de 27 municipios, cuyos cabildos deberán pronunciarse sobre si aceptan o no firmar los convenios con la SSP para ceder el mando de las corporaciones municipales con base en la Ley Estatal para la Asunción del Gobierno de la Función de Seguridad Pública de los Municipios y las Policías Preventivas Municipales y de Tránsito. Dicha ley establece que los municipios podrán firmar convenios con el gobierno del estado, y éste pueda asumir las funciones de dirección, manejo, operación, supervisión y control de la función de seguridad pública municipal, así también de las demás determinadas por el inciso h), fracción III del artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y fracción VII del artículo 114 bis de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Morelos.

La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo)

Desactiva Barud problema con el Instituto de Crédito

Con un ahorro de 10 millones de pesos y con pagos de 2 millones mensuales por los próximos 30 meses, la administración de Jorge Morales Barud, logró desactivar el grave conflicto que generaron los ex ediles de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós y Rogelio Sánchez Gatica, con el Instituto de Crédito al Servicio de los Trabajadores del Poder Ejecutivo, a quienes le adeudaban 86 millones de pesos, por lo que a partir de febrero, empezarán los empleados de la comuna a recibir nuevamente los créditos de la institución estatal. En cabildo fue aprobado por unanimidad que Morales Barud realice el convenio antes señalado, con la consabida consigna generalizada de que se denuncie, se investigue y se castigue a quienes hicieron mal uso de los recursos, incurrieron en diversos delitos y saquearon al Ayuntamiento por lo que exigieron, que primero se

debe poner orden y luego se debe castigar para evitar que haya impunidad. Además el cabildo también aprobó que para este año 2013 no haya incrementos a las tasas impositivas o la creación de nuevos impuestos, al aprobar el proyecto de acuerdo de la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2013, que se presentará al Congreso del Estado para su aprobación.

El Regional del Sur, p.9, (Gerardo Suárez Dorantes), **La Unión de Morelos**, p.8, (María Esther L. Martínez), **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García)

Declara Fidel en PGJ por el caso Amacuzac

El senador Fidel Demédis Hidalgo se presentó este lunes ante la agente del Ministerio Público, Shayra Pérez Colín, a fin de rendir su declaración como testigo en el caso del asesinato del jefe de la policía de Amacuzac, el mayor, Justo Buenaventura Jaimes. De paso, el Legislador federal buscó entrevistarse con el procurador, Mario Vázquez Rojas para exigirle que se deje de violar la ley, con la publicación de los nombres de los testigos que cita a declarar y que cese el agravio a los derechos humanos de los morelenses.

El Sol de Cuernavaca, p.p.5A, (Andrés Lagunas Y José Luis Rojas), **La Jornada Morelos**, p.7, (Elizabeth Cuevas Villalobos)

Revisan avances de los casos familiares de víctimas de la violencia y gobernador

El gobernador Graco Ramírez recibió, en sus oficinas de Casa Morelos, a familiares de víctimas de la violencia en el estado, que en pasados días pidieron una audiencia para plantear algunas inquietudes respecto a los procesos legales que se siguen en la búsqueda de la justicia. Como parte del seguimiento de cada uno de los casos, Graco Ramírez platicó con los familiares de Jethro Ramsés Sánchez Santana, y el abogado Octavio Amezcua, para dar seguimiento a la queja presentada ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), respecto a la sanción de los policías municipales de Cuernavaca que intervinieron en este asunto.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia), **El Sol de Cuernavaca**, p.p.5A, (Martín Sánchez), **Diario de Morelos**, p.3, (Rogelio Ortega), **El Regional del Sur**, p.8, (Erick Abraján Juárez)

Nacional:

En medio de cuestionamientos, asume Gerardo Laveaga como titular del Ifai

En plena sesión pública, en la que fue acusado de indolente y perezoso, de dormirse en el Senado cuando se debatían las modificaciones constitucionales para el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) y de haber obtenido su nuevo cargo a cambio de garantizar impunidad, Gerardo Laveaga rindió protesta como nuevo comisionado presidente del Ifai. Las acusaciones en contra de Laveaga –quien llegó al Ifai a propuesta del ex presidente Felipe Calderón, a pesar de que su nombramiento fue impugnado por organizaciones civiles especializadas en el tema de transparencia– las hizo el comisionado Ángel Trinidad Zaldívar, también aspirante a la presidencia del instituto, ante un auditorio que convalidó con un extenso aplauso los señalamientos. Nadie salió en su defensa cuando se cuestionó su compromiso con el servicio público y la transparencia, ni siquiera las comisionadas que votaron por él para ocupar la presidencia del Ifai, a quienes el hoy comisionado presidente hace un año llamó fundamentalistas y acusó de “lucrar con la transparencia”. Él mismo eludió debatir con quien lo cuestionó. De manera poco elegante le sacó la vuelta, quiso dar un giro humorístico a las graves acusaciones y sólo hizo la promesa de responder otro día, “si me da tiempo, esta semana”, dijo.

La Jornada, p.11, (Ciro Pérez).

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=724629

El Universal, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/897316.html>

Multa IFE al PRD con 5.1 mdp; 4.7 millones los pagará en partes

El IFE dio a conocer ayer en el Diario Oficial de la Federación las sanciones para el PAN, PRI, PRD, PT, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza por las faltas en las que incurrieron en el Proceso Electoral Federal 2011-2012. El Consejo General del IFE publicó la Síntesis de la Resolución respecto de las irregularidades encontradas en el dictamen de la revisión de los informes de precampaña de los ingresos y gastos de los precandidatos. Para el PAN indicó una multa por 186 mil 990 pesos por faltas formales, al omitir documentación soporte y registro contable, presentar informe de precampaña fuera de los plazos fijados, entre otras; y por faltas sustanciales, de 2 mil 56 pesos. El PRI se hizo acreedor a una sanción de 6 mil 233 pesos por presentar el informe de precampaña en forma extemporánea. El PRD deberá pagar por falta formal más de 296 mil pesos; por faltas sustanciales dos multas, una de 162 mil y otra de 5 mil 173, así como la reducción de 2.09 por ciento sobre la ministración mensual que corresponde por concepto de financiamiento público hasta llegar a 4 millones 720 mil 646.30.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=724625

Respaldan académicos y activistas las demandas del Ejército Zapatista

En una misiva dirigida al Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), a sus bases de apoyo y simpatizantes, así como a la sociedad en su conjunto, diversas personalidades respaldaron la exigencia – realizada hace unos días en un comunicado por el vocero zapatista, subcomandante Marcos– de dar cumplimiento a los acuerdos de San Andrés, reconociendo en ellos “una demanda indispensable para la transformación de México”. El documento fue firmado por más de 80 personas, entre ellos: Pablo González Casanova, ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Miguel Concha, director del Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria; Gonzalo Ituarte, ex vicario de la diócesis de San Cristóbal de las Casas; las actrices Ofelia Medina y Julieta Egurrola; José Rosario Marroquín, director del Centro Miguel Agustín Pro Juárez; Magdalena Gómez, defensora de garantías fundamentales, y por al menos dos decenas de organizaciones sociales.

La Jornada, p.10, (Emir Olivares).

La CNDH, contra grupos de autodefensa

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) inició una queja de oficio por el caso relacionado con el movimiento de autodefensa armada formado por diferentes organizaciones ciudadanas en varios municipios de Guerrero. El organismo nacional consideró que “es urgente que las autoridades federal y estatal impulsen mecanismos que permitan la atención y protección de la población y garanticen su seguridad a plenitud. Será, por tanto, materia de la presente investigación, las acciones y omisiones de las mencionadas autoridades en estos municipios” guerrerenses. En un comunicado, la CNDH subrayó que la seguridad pública es un derecho humano y está relacionado directamente con el concepto de estado de derecho y de paz pública. Resaltó que el artículo 17 de la Constitución mexicana establece que ninguna persona puede hacerse justicia por sí misma ni ejercer violencia para reclamar su derecho.

La Jornada, p.12, (De la Redacción).

Mantienen intacta prisión preventiva

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aplazó hasta la plena entrada del sistema penal acusatorio, en 2016, el derecho a disfrutar de libertad aun cuando se esté bajo proceso. Al resolver ayer una contradicción de tesis entre tribunales colegiados, en votación dividida (seis a cinco), la mayoría argumentó que la prisión preventiva excepcional podrá aplicarse hasta que entre en vigencia la reforma penal de 2008, y que mientras tanto el criterio para que un juez determine si procede la libertad bajo caución de un acusado durante el proceso penal depende de si el delito que se le imputa es grave o no.

La Jornada, p.13, (Jesús Aranda).

El Universal, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203412.html>.

Exigen a EU detener la ola de deportaciones de mexicanos

Al menos 200 personas de diversas organizaciones defensoras de los migrantes mexicanos se manifestaron este lunes frente a la embajada de Estados Unidos en México para protestar en contra del incremento de las deportaciones de connacionales y la promesa incumplida de la reforma migratoria que ofreció Barack Obama. La dirigente del Movimiento Migrante Mesoamericano, Martha Sánchez Soler, denunció que en apenas cuatro años el presidente de Estados Unidos deportó a más de un millón y medio de indocumentados, propiciando la fractura de miles de familias que ven no sólo truncada su posibilidad de mejorar su nivel de vida, aun cuando contribuyen directamente a generar riqueza en Estados Unidos, sino de perder el contacto con sus hijos nacidos en territorio estadounidense que son remitidos a albergues o dados en adopción a otras familias. Acompañada por familiares de repatriados, familias separadas, otras organizaciones como Hogar Para Personas Migrantes, La 72 y La Familia Latina Unida, entre otras, protestaron también en contra de la exportación de armas de Estados Unidos a México.

La Jornada, p.14, (Ciro Pérez).

Llama #YoSoy132 a minar progresivamente la credibilidad internacional de Peña Nieto

A minar progresivamente la credibilidad internacional de Enrique Peña Nieto, la “enorme” legitimidad con que cuenta, pese a la represión y criminalización de los movimientos sociales que está implementando, llamó la representación de Guadalajara, Jalisco, durante la 12 asamblea nacional del movimiento #YoSoy132 a la que asistieron aquí unos 300 integrantes de 58 universidades públicas y privadas, alumnos de planteles de educación superior e integrantes de asambleas populares de 11 estados. En su exposición, la Asamblea de Guadalajara (AG) señaló que el nuevo-viejo régimen que “acaba” de llegar al poder cuenta con esa legitimidad debido a la “voz única con la que hablan los medios anglosajones y mundiales”, la única advertencia que se le hace a Enrique Peña Nieto es que no pacte con el narcotráfico. “Fuera de eso, raramente se menciona la desastrosa gestión gubernamental del PRI desde mediados de los años 60”, apuntó.

La Jornada, p.16, (Rosa Rojas).

“Se incrementan feminicidios” en la administración de Gabino Cué

En el periodo 2011-2012, correspondiente al actual gobierno estatal, encabezado por Gabino Cué Monteagudo, fueron asesinadas 173 mujeres, 50 por ciento más que en el de 2009-2010, durante la administración de Ulises Ruiz, según el informe ciudadano ¡Justicia ya! feminicidio y violencia contra las mujeres en Oaxaca, presentado hoy por defensoras de derechos humanos.

La Jornada, p.36, (Jorge Pérez).

Madres de desaparecidas culminan caminata de seis días; exigen audiencia con Duarte

Madres de jóvenes desaparecidas en Ciudad Juárez concluyeron este lunes su caminata de 370 kilómetros hasta la capital de Chihuahua, y exigieron al gobierno estatal entregar un informe sobre la identificación de osamentas de mujeres, claridad en las investigaciones sobre el paradero de sus hijas, y una audiencia pública con el gobernador César Duarte. En un escrito, las madres dieron un plazo de 30 días al gobierno de Chihuahua para responder a sus demandas, antes de emprender nuevas acciones ante organismos nacionales e internacionales, para que se les atienda en su calidad de víctimas.

La Jornada, p.36, (Miroslava Breach, Rubén Villalpando y Lilia Ovalle).

Desmienten assembleístas cifras de consulta sobre parquímetros

La presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Lucila Estela Hernández, y el diputado y ex jefe delegacional de Cuauhtémoc Agustín Torres precisaron que en la consulta del pasado domingo sobre la instalación de parquímetros en cinco colonias de esa demarcación, votó poco más de 15 por ciento del padrón electoral de esa zona, no 58 por ciento, como informaron autoridades de esa jurisdicción el pasado domingo. En entrevista, la legisladora explicó que, de acuerdo con datos del Instituto Electoral del Distrito Federal, en las colonias Roma Norte, Roma Sur, Condesa, Hipódromo e Hipódromo-Condesa se tiene un listado nominal –personas con derecho a votar– de 66 mil 228 personas, y a las nueve mesas instaladas para votar acudieron sólo 10 mil 357, equivalentes a 15.6 por ciento.

La Jornada, p.37, (Laura Gómez).

Internacional:

Migración y clima, prioridades del presidente estadounidense

El 44 presidente estadounidense, Barack Obama, juró en público por su segundo y último mandato ante cerca de un millón de simpatizantes al pie del Capitolio, en Washington, con un renovado llamamiento a la unión y en defensa de los derechos de los inmigrantes y homosexuales. El primer presidente negro de la historia de Estados Unidos renovó su cargo ante el pueblo como manda la tradición, un día después de haber sido investido oficialmente, como dicta la Constitución.

La Jornada, p.2, (Afp).

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=724564

El Universal, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81076.html>

Marchan mexicanos en Chicago para exigir reforma migratoria

Decenas de mexicanos se manifestaron en el centro de Chicago para solicitar al presidente Barack Obama, quien asumió su segundo mandato, el cese inmediato de las deportaciones como paso inicial para la reforma migratoria prometida. A pesar de las bajas temperaturas, las familias inmigrantes y decenas de simpatizantes marcharon desde la Plaza Daley hasta la Plaza Federal, donde repitieron consignas y levantaron carteles con sus reclamos, así como imágenes de la Virgen de Guadalupe.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=724444

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81082.html>

Refrenda Harvard invitación a Felipe Calderón para una estancia académica

El decano de la Escuela de Gobierno John F. Kennedy de la Universidad Harvard, David T. Ellwood, refrendó la invitación para que el ex titular del Ejecutivo federal mexicano Felipe Calderón Hinojosa realice una estancia académica de un año en esa institución. En una carta, el decano de la casa de estudios responde al poeta Javier Sicilia, dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, y a Sergio Aguayo, profesor de El Colegio de México y presidente de Propuesta Cívica, quienes solicitaron no aceptar al ex mandatario mexicano en la institución por “no cumplir con los criterios éticos” de esa universidad. En la misiva, Ellwood afirma: “Muchos de los estudiantes de Harvard valoran enormemente la posibilidad de entablar una discusión directa con un ex jefe de Estado, aun cuando no estén de acuerdo con algunas de las políticas o posiciones de ese líder. Por conocer muy bien a nuestros alumnos estoy seguro de que la estancia de un año del señor Calderón creará numerosas oportunidades para la discusión y un debate riguroso entre el ex presidente y nuestros estudiantes en torno a una amplia gama de asuntos significativos”.

La Jornada, p.19, (Emir Olivares).

Apoyan más de 33 mil cartas para que se niegue contrato al ex presidente

La Universidad Harvard se negó a conceder una cita para recibir las cartas firmadas en contra de la contratación del ex presidente Felipe Calderón para dictar cátedra en la Escuela John F. Kennedy, por lo que los convocantes de esa acción, Eduardo Cortés Rivadeneyra y John Randolph, acudirán personalmente a esa institución estadounidense el próximo 29 de enero a las 11 de la mañana para entregar más de 33 mil 300 misivas que apoyan su demanda, Cortés Rivadeneyra dijo lo anterior en entrevista, en la que agregó que “sería una vergüenza” que después de que la propia dirigencia del PAN reconoció la corrupción que prevaleció en el gobierno de Felipe Calderón y de que el ex embajador de México en Noruega, Dinamarca e Islandia, Héctor Vasconcelos, envió una carta a la Universidad Harvard –de la cual se graduó en 1968– para manifestar su rechazo absoluto a la estancia académica del ex presidente y para señalar que en caso de tener una respuesta negativa devolvería a esa universidad el grado académico que obtuvo, “que es el documento que más he apreciado en mi vida”.

La Jornada, p.19, (Jesús Aranda).

Las FARC dinamitan oleoducto en Putumayo

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) dinamitaron el oleoducto Trasandino ubicado en la localidad sureña de Orito, departamento de Putumayo, tras haber anunciado el fin de la tregua unilateral que mantenían con el gobierno colombiano desde el inicio de las negociaciones. El ataque del oleoducto de 306 kilómetros de extensión ocasionó el derrame de petróleo en un amplia zona y un incendio que no dejó muertos ni heridos, indicó un vocero de la Empresa Colombiana de Petróleos (Ecopetrol), quien precisó que el atentado ocurrió en las últimas horas del domingo.

La Jornada, p.25, (Afp, Dpa y Notimex).

Reestructuración en la tv cubana; hay más contenidos extranjeros

En un giro sin precedente, los cubanos pudieron seguir en vivo en la televisión abierta la juramentación del presidente Barack Obama, uno de los resultados de la nueva programación que ese medio estrenó el domingo. Bajo una crítica creciente en los últimos años, la televisión cubana realizó una nueva reestructuración, esta vez con más contenidos extranjeros, entre ellos una barra deportiva y 14 horas continuas al día del canal Telesur, que emite desde Venezuela. La presencia permanente de Telesur implica que “los espacios informativos cubanos tienen competencia, lo que ayudará a mejorar las propuestas”, dijo a La Jornada la crítica de medios audiovisuales Paquita Armas Fonseca, que sigue el asunto de cerca.

La Jornada, p.24, (Gerardo Arreola).

Soldados de Malí y de Francia recuperan el control de ciudades ocupadas por islamitas

El ejército de Malí y las tropas francesas lograron retomar el control de Diabaly y Douentza, dos de las ciudades que fueron ocupadas por grupos islámicos la semana pasada, informó el Ministerio de Defensa de Francia.

La Jornada, p.26, (Afp, Notimex y The Independent).

El Universal, (Ap), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81080.html>

Misiles de la OTAN llegan a Turquía para disuadir posibles ataques desde Siria

La primera de seis baterías de misiles que la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) instalará para disuadir a Siria y responder a un eventual ataque a Turquía, llegó hoy procedente de Alemania al puerto de Iskendrun, donde opositores a la militarización de la región realizaron una pequeña, pero ruidosa protesta. El buque Suecia Seaways, de bandera danesa, descargó en el puerto de Iskandrun la pieza de artillería, así como vehículos militares camuflados, enviados desde Alemania, uno de los tres países que aportaron los cohetes Patriot, junto a Holanda y Estados Unidos. El jefe del grupo militar que se encarga del sistema de misiles de Alemania, el coronel Marcus Ellermann, dijo que los cohetes son “un claro signo de disuasión” para Turquía.

La Jornada, p.27, (Reuters, Xinhua, Dpa y The Independent).